

# もうすぐやってきます！ 第20回記念健康まつり

10月9日(日) 市福祉体育館・福祉公民館



## 勇壮な八水大漁太鼓でオープニング

第20回記念健康まつりの開幕を飾る八水大漁太鼓クラブは、県立八戸水産高校で学ぶ高校生たちの郷土芸能クラブです。平成8年度に学校活性化を目的として創設。地元白銀町に古くから伝わる白銀沖揚音頭をアレンジした大漁太鼓の力強い響きは、“がんばれ東北”、“がんばろう八戸”の思いを込めて会場いっぱいに広がることでしょう。(演奏時間9:45~10:15)



## 南部のこころを歌い、踊る松田とみ一座

午前のメインステージは、名人位など数々の栄光に輝く松田とみさんの民謡と、一座のみなさんによる踊りの舞台を存分にお楽しみください。(出演時間10:30~11:30)

体育館・ステージでは

# さるかどした

八戸医療生活協同組合  
〒031-0001  
八戸市類家5丁目38-20  
発行責任者 内田弘志  
TEL0178-71-3456

住所を変更した時は早めにお知らせ下さい。



道上さとみさんの演奏時間12:30~13:20

### ピアノ弾き語り、そして歌う 道上さとみさんオンステージ

午後のステージを飾る道上さとみさんは、八戸出身。国立音楽大学でピアノ弾き語りを学び、現在は東京を中心に活躍中。当日は地元八戸のオリジナルソングなども織り込んで、会場といっしょになって歌うプログラムも。若いみなさんの参加が期待されます。

## 第20回記念健康まつりへのお誘い

実行委員長 佐藤照子



東日本大震災と原発事故の被災を受けた皆様が一日も早く元の生活に戻られることを心から願うばかりです。

第20回という記念すべき節目の健康まつりを迎えて、八戸水産高校の大漁太鼓、ご存知松田とみ一座の民謡と踊り、東京で活躍中の地元出身道上さとみさんのピアノと歌と、豊かなステージを企画しました。各コーナーを回り、医療生協ならではの健康まつりをどうぞお楽しみください。多くの方々のお越しをお待ちしています。協力券の普及にもご協力をお願いいたします。

### お楽しみ大演芸会 に6支部から出演

道上さとみさんのステージに引き続き、20回記念健康まつりを祝う組合員さんの大演芸会。この日のために稽古を重ねてきた6支部のみなさんが賑やかに舞台を飾ります。どんな隠し芸が飛び出すかお楽しみ下さい。

## 公民館(二階)では

### 医療生協ならではの相談 コーナーを設けています —気軽に相談ください—

### 《保健コーナー》

- ・健康チェック
- ・身体能力測定
- ・健康、栄養、お薬相談
- ・看護師、管理栄養士、薬剤師が対応します。

### 《居宅介護コーナー》

介護用品を展示、販売

### 《社保コーナー》

医療、介護、生活保護、年金、労働、相続、税金など法律問題を含めて気軽に相談できます。弁護士、税理士、社会保険労務士、生活と健康を守る会相談員他専門のみなさんが対応します。

◇限られた時間内での相談となるため、事前の予約をお願いいたします。(電話71の3456)

### 「マッサージコーナーについて」

毎年人気の高いコーナーですが、当日の要員確保が難しくなり残念ながら急ぎよ取りやめとなりました。心からお詫びいたします。

## 中央広場では

### 各支部自慢の模擬店並ぶ

支部等	出店品目	支部等	出店品目
三中	よもぎ餅他	一中	焼きそば他
湊・江陽	焼きとり他	小中野	おにぎり他
長者	おでん他	是川	野菜類
下長	フリーマーケット	根城	フリーマーケット
東	干しいたけ他	二中	喫茶・抹茶他
大館	すいとん他	上十三	野菜ドーナツ他
こだまの園	ケーキ、クッキー	生健会	じゃがバター他
八建協	親子での丸太切り体験や身近な木材加工品他		

【注】上記中、東支部、大館支部、二中支部は公民館内となります。他にコープあおもりのみなさんのテントもあります。



### 《公民館中庭の芝生》

グラウンドゴルフ体験コーナー。初心者大歓迎。ここで大会に出る力を。



### 《子どもの広場》

子どもたちに大人気の乗り物など今年も大いに楽しむことができます。

### 受付後はお楽しみ抽選へ

協力券は、お楽しみ抽選券付きです。受付を済ませたら抽選チケット(本部テント)へお立ち寄り下さい。

## 虹の旗

今年の夏はいつもと違った。66年目のヒロシマ・ナガサキの日を迎えたこの8月、福島原発事故もあり、原爆と原発が被爆地でのように語られるかにこのほか関心を寄せていた。六日と九日、テレビの前で、広島・長崎両市が主催する平和式典で両市長と政府代表菅首相のあいさつに注目した。

最も惹かれたのは田上富久長崎市長の次の問いかけであった。

「ノーモア・ヒバクシャ」を訴えてきた被爆国の私たちが、どうして再び放射線の恐怖に脅えることになったのでしょうか」

広島市の平和式典では、松井一實市長が「二〇二〇年までに核兵器廃絶を目指すよう、長崎市とともに平和市長会議の輪を広げること力を注ぎます」と力強く宣言した。ところが次の瞬間、菅首相のあいさつから、平和市長会議の目標を打ち消すような「究極的廃絶」という言葉が飛び出て、わが耳を疑った。「最終的には核兵器を無くす」という「究極的廃絶」は今では国際的にも「死語」となっているのである。

ちなみに八戸市は、昨年十一月、広島市長等の呼びかけや私たちの要請に応じて、平和市長会議に加盟したことを付記したい。

(うちだ)

## 診療所休診日

(毎月最終土曜日)

月	休診日
9月	24日
10月	29日
11月	26日

# 321名、炎天下での大激戦

## 第7回医療生協理事長杯グラウンドゴルフ大会



グランドチャンピオンの千葉勇聖さん

《各グループ六位までの入賞者のみなさん》(こは所属クラブ)

- Aグループ
  - ①千葉勇聖下長
  - ②木村義廣旭ヶ丘
  - ③奥山祐一(市川)
  - ④於本勘蔵(足川)
  - ⑤末村光子(下ナカイ)
  - ⑥藤木れい子(市川)
- Bグループ
  - ①佐藤恵吾(福地)
  - ②和田邦行(南山)
  - ③向井財充(大館)
  - ④板橋末吉(鷲盟)
  - ⑤宮林繁徳(イチイ)
  - ⑥秋元誠(福地)

千葉勇聖さん(下長ク)、堂々初優勝

八戸医療生協主催第7回グラウンドゴルフ大会が、8月27日(土)、午前9時から新井田公園で開かれました。日差しの強い炎天下、体調を崩される人もなく、過去最高の参加者のみなさんが熱戦を繰り広げ、最後はホールインワン大会を楽しみました。開会式では竹本照彦理事長があいさつしました。

大会は参加者が多いことからA、Bのグループに分かれてそれぞれ入賞者を表彰し、一位者によるプレーオフでグランドチャンピオンを決めました。その結果、千葉勇聖(ゆうき)さんがプレーオフを制し理事長杯を獲得しました。



開会式であいさつする竹本理事長



工藤福祉部長に義援金を手渡す高橋日本医療福祉生協連会長

日本医療福祉生活協同組合連合会は、八戸を含む全国の医療生協から集約された東日本大震災の義援金から八戸医療生協が所在する被災地・八戸市へ五百万円、青森県へ一千万円贈りました。

8月18日、高橋泰行会長が八戸医療生協荒岡英孔専務理事の案内で八戸市庁を訪れ、工藤哲市福祉部長に手渡しました。



懇談する医療福祉生協連高橋泰行会長他のみなさん。手前右が荒岡英孔八戸医療生協専務理事。

八戸医療生協へ放射線測定機を

青森県民主医療機関連合会青森民医連は、このほど全日本民医連からの義援金百万円で放射線測定機を購入し、八戸医療生協をはじめ加盟組織に贈呈することを検討しています。

### 《64歳までは予約制です》

- ・期間 10月20日(木)~12月29日(木) 但し、毎月最終土曜日は休診です
- ・予約開始 10月1日(土)~診療時間内
- ・実施曜日と予約人数等については検討中です。専用電話へ問い合わせ下さい。
- ・予約専用電話 20-0546
- ・料金 一回接種2,000円(一律)

### 《65歳以上は予約なしです》

- ・期間 10月20日~12月20日(火) 但し、毎月最終土曜日は休診です。
  - ・料金 一回接種1,000円(一律) ※八戸市民、階上町民に限ります。
  - ・詳しいことは診療所へ問い合わせ下さい。
- 予防接種の部屋(建物)は、昨年と同様に分かります。ご注意ください。

## TPPはいらない

日本がTPP(環太平洋連携協定)に参加すれば「食料自給率が13%になる」「農家を続けられなくなる」などの不安から全国の農協と農家のみなさんが真っ先に行動に立ち上がったTPP問題。農林水産業に限らず、関税が撤廃されると医療の面でも保険のきかない「混合診療」が増やされ、保険証がどこでも「医療がうけられる国民皆保険制度が壊されること

日本の宝「国民皆保険制度」を壊してはならない  
医療生協も農協中央会に協賛し署名運動にとりくみます



はちのへ九条の会がTPP講演会

8月20日(土)、はちのへ九条の会では三八教育会館で、弘前大学農学生命科学部神田健策教授を講師にTPP問題を考える学習講演会を開きました。荒岡英孔医療生協専務理事は「混合診療が増えれば、だれでも安心して必要な医療を受けられなくなる」と医療生協の立場から特別報告。

### インフルエンザ予防接種のお知らせ

八戸医療生協の代表として、利用者さんから預かった千羽鶴を原爆投下中心地の碑に祭つてきました。長崎市長の脱原発宣言が印象深く思いました。核兵器のない世界のために微力ながら頑張ります。ご支援ありがとうございました。

## 原水爆禁止世界大会 in 長崎

### 千羽鶴を届けてきました



左から二人目長根さん

### ナガサキの日に署名行動

ナガサキの日の8月9日、中心街三春屋前で職員も参加した核兵器廃絶条約を求める国際署名活動に取り組みました。



### 増資と組合債にご協力を

診療所の増築、医療機器の購入、中期計画による新たな事業展開への準備など組合員さんの協力による資金づくりが求められます。組合債は期間二年、年利率二%でお借りするものです。詳しくは、本部事務局へお問い合わせ下さい。

### コープるいけ店前で青空健康チェック

健康づくり委員会は8月9日、コープるいけ店前で来客のみなさんを対象に血圧測定など恒例の健康チェック活動を行い、みなさんから感謝されました。



最近、右脚が断続的にしびれる。がまんできる程度だし、また、八十年も使ったのだからそれ位はあたり前とも考える。しかし、危険が迫っているサインだとしたら、放つてもおけないか。

某日、整形外科医の診断を乞う。検査結果は、背柱管狭窄。思い当たるふしもあり、投薬を受けた。病いの性質上、注射を受けた時から、痛みが突然消える訳がない。ここは我慢のしどころと、頑張っている日常である。

その後、聖路加病院の日野原さんの講演を聴く機会を得た。彼はこの10月で満百歳を迎えようという偉大なお人。お話の中に、自分の身体の探究をしようというくだりがあり、ハッと気がつきがひらめいた。私自身、自らの身体についてどれだけ知っているだろうか。

今、外科的兆候、血液成分ないし血管の老化など、かかりつけの医師の見解をたずねながらも、自らの状態を素人ながら関心をもち、とうとう心がけているとは申せ、至難のわざと覚える。

皆様も、自身のお体のことについて、いろんな研究をなさったら如何?

### 健康情報を知る

#### ◇シリーズ古玉農二の辻説法◇

北澤 恵 通所リハビリテーション調理

利用者の皆様によく食事をして頂けるように、一食一食、心を込めて調理していきたいと思っております。よろしくお願いたします



### 新入職員紹介